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Las fiestas de El Carbayu, las 
más importantes del concejo de 
Langreo, volvieron con más fuerza 
que nunca. Con el coronavirus ya 
venido a menos, los langreanos acu-
dieron al pueblo para disfrutar de la 
jornada inaugural de una de las fies-
tas asturianas declaradas como de 
Interés Turístico Regional, en la que 
destacó, por la  noche, la actuación 
del «Grupo Beatriz». 

Se palpaba en el ambiente que 
los langreanos estaban de celebra-
ción. El covid había impedido que 
los dos últimos años se llevase a ca-
bo la totalidad del programa de las 
fiestas, así que acudieron fielmente 
a su cita. Las fiestas de El Carbayu 
se iniciaron con la ofrenda floral en 
recuerdo a los canteros del pueblo 
de Pampiedra, quienes construyeran 
la ermita. A continuación y con nu-
trida presencia de autoridades y co-
laboradores de la Sociedad de Fes-
tejos, se tiró el clásico «barrenazu», 
acompañado por la música de gaita 
y tambor. Más tarde, niños de todas 
las edades disfrutaron de la anima-
ción infantil de «Elisabet Martín 
Teatro».  

Por la tarde, se pudieron escuchar 
las voces de Carlos Velasco, Bibia-
na Castañón y Aquilino Fernández, 
representantes de la tradicional can-
ción asturiana. Para cerrar la tarde, 
le llegó el turno a la escuela de bai-
le «Bailamos?», que enseñó su re-
pertorio de bailes de variados estilos 
a los todos los asistentes. Por último, 
la noche copó la mayor atención del 
público, que acudió a la verbena pa-
ra disfrutar de «DJ Andrés» y del 
«Grupo Beatriz». 

Para hoy, Día Grande en Lan-
greo con motivo de las fiestas de El 
Carbayu está prevista la mayor par-
te de los actos programados. El pri-
mero será la Diana Floreada, a las 
10.30 horas. Una hora más tarde, se 
procederá a la bendición del «ra-
mu», acompañado por el «Grupo 
Reija». Marta Pérez, directora de 
Valnalón será la encargada de dar 
lectura al pregón. Posteriormente, 
le será entregada la distinción 
«Langreana de Honor» a María 
Neira. Julio González presidente de 
la Sociedad de Festejos y Carmen 
Arbesú, alcaldesa de Langreo se di-
rigirán brevemente a los asistentes 
en un acto que comenzará a las 
11.45 horas.  

La solemne misa, cantada por la 
«Schola Cantorum Virgen del Car-
bayu», está programada para las 13 
horas. Seguirá una de las tradicio-
nes más esperadas,  la procesión de 
la Virgen sobre las 13.45 horas. En 
ella, participará la Banda de Músi-
ca de Langreo, así como la Banda 
de Gaitas del concejo y el «Grupo 
Reija». Finalmente, puya del ramu 
y comienzo de la comida popular 
en los alrededores de la Ermita. 
Además, los más de 1.500 asocia-
dos a Festejos de El Carbayu po-
drán recoger el porfolio, el bollu y 
la botella de vino en el Centro So-
cial en horarios de 8 a 15 horas y 
17:30 a 20 horas. 

El «Grupo Reija» volverá a ac-
tuar a las 16:00 horas. A las 17:00 lo 
hará la cantante Mina Longo y, a 
partir de las 18:00,  «FL Covers». La 
noche será larga con la animación 
de «DJ Andrés» desde las 22.30 ho-
ras, Las Fiestas de El Carbayu se ce-
rrarán con la actuación del «Grupo 
Tekila» sobre las doce de la noche.

Alberto Algueró 
Langreo

El Carbayu se celebra a lo grande
Las fiestas de Langreo comenzaron ayer con gran participación del público en los múltiples actos celebrados  
y hoy continúan con el día grande, con pregón, distinciones, misa, procesión, música y comida popular

Arriba, autoridades asistentes al «barrenazu». Abajo, «Grupo Beatriz» y  «Grupo Tekila».
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Cuando nacía un niño en una fa-
milia india, recibía un regalo. Su 
padre le hacía una bolsa de cuero, 
era la bolsa de las medicinas del 
hijo. 

La madre ponía en la bolsa dos 
cosas y el padre otras dos. Se la en-
tregaban al hijo para que la guarda-
ra. Cuando moría, la bolsa de las 
medicinas era también enterrada 
con él. Cuando el hijo era capaz de 
comprender los padres le decían lo 
que había en la bolsa. 

La madre siempre ponía un po-
co de tierra y un trozo de cordón 
umbilical para recordar a su hijo 
que venía de la tierra y de una fa-

milia y que nadie se hacía a sí mis-
mo. El padre ponía una pluma de 
ave que había quemado un poco y 
la mezclaba con las cosas de la ma-
dre. La pluma del pájaro simboliza 
el vuelo y cada uno tiene que en-
contrar su lugar en el mundo. 

Nadie sabía nunca cuál era la 
segunda cosa que el padre había 
puesto. Los hijos intentaban adivi-
narlo pero nunca se lo decían. Esta 
cosa secreta representaba el miste-
rio de la vida. Y en el centro de to-
dos los misterios está Dios. 

Cientos de iglesias, ermitas, ca-
pillas y santuarios celebran hoy a 
la Virgen María. La Iglesia univer-
sal nos invita a recordar su Nativi-
dad (nacimiento), nuestra región 
celebra el día de Asturias porque es 
la fiesta de la Virgen de Covadonga 
(y no es la fiesta de Covadonga 
porque sea el día de Asturias) y 
nuestro concejo a la Virgen del 

Carbayu pero mucho antes  de que 
el «furor secesionista», que no es 
nuevo, le arrancara al antiguo con-
cejo de Langreo lo que hoy es San 
Martín del Rey Aurelio.  

Son muchos los concejos del 
Principado que celebran su fiesta 
mariana, citemos algunos: Allande, 
Cangas del Narcea, Llanes, Villa-
viciosa, Cangas de Onís, Aller, Pi-
loña,… Muchas advocaciones de 
la Virgen (en general de Vírgenes 
aparecidas o escondidas debido a 
la barbarie sarracena, la invasión 
napoleónica y más recientemente 
por la fratricida guerra) pero una 
sola Santa María, madre de Dios y 
madre nuestra. 

Nosotros celebramos, como 
cada año, desde hace siglos la no-
vena, preludio de la fiesta, que no 
necesita anuncios, ni en los peo-
res años víricos se ha dejado de 
celebrar.  

En ella bordamos diferentes as-
pectos de la Virgen: Nos preguntá-
bamos el primer día si estaba de 
moda la Virgen y contestábamos 
que parece que de moda está ahora 
el mal gusto, la mala educación, la 
violencia, la droga, el alcohol, la 
pseudojuventud, la mentira o las 
medias verdades que casi siempre 
son las peores mentiras, el llamar a 
lo malo bueno y a lo bueno malo. 
Y que por tanto en ese «paquete» 
de las cosas de moda, la Virgen no 
estaba. Pero que no conocemos te-
ma que atraiga más personas ni 
que conmueva más el corazón de 
auténticas multitudes silenciosas, 
res-petuosas y limpias. Claro que 
ese amor no hace ruido. Y ya sabe-
mos que lo bueno no hace ruido y 
lo que hace ruido es raro que sea 
bueno. Reflexionamos los siguien-
tes días en torno a María madre del 
Salvador, madre del redentor, lo 

que María guardaba en su corazón, 
como el mundo lo construyen los 
sencillos y lo destruyen los pode-
rosos. María, madre y maestra del 
profeta, María se parece a Jesús 
pero también Jesús se parece a 
María. María al pie de la cruz, 
nuestro auxilio y consuelo. A Ma-
ría no se entiende sin Jesús, si Ma-
ría no nos lleva a Jesús es que no 
seguimos a María y finalmente la 
mejor manera de honrar a María es 
parecerse a ella. 

En definitiva «La Virgen profe-
tiza que no son el poder, el éxito y 
el dinero, los que prevalecen, sino 
el servicio, la humildad y el amor. 
Mirándola en la gloria, compren-
demos que el verdadero poder es el 
servicio y que reinar significa 
amar. Y que este es el camino al 
Cielo» (Francisco).  

Y como nos dice el Concilio Va-
ticano II «la verdadera devoción a 
María no consiste ni en un estéril y 
transitorio sentimentalismo, ni en 
una vana credulidad, sino que pro-
cede de la fe verdadera, que nos 
lleva a reconocer la excelencia de 
la Madre de Dios y nos inclina a 
un amor filial hacia nuestra madre 
y a la imitación de sus virtudes».

Procesión en El Carbayu en una edición anterior.

Cientos de iglesias, ermitas, capillas y santuarios honran hoy a la Virgen María; nosotros, como cada 
año, asistimos a la novena, preludio de la fiesta, que ni en los peores años víricos se dejó de celebrar 

La Virgen pide servicio, humildad y amor 

Luis Fernández 
Párroco de Ciaño y Sama



Langreo, A. A. 
Carmen Arbesú llega a sus cuar-

tas fiestas de El Carbayu como al-
caldesa, aunque durante su manda-
to solo en 2019 pudieron desarro-
llarse con el programa completo. 
Después, en 2020 y 2021, se inter-
puso la pandemia. Las celebracio-
nes vuelven a la normalidad este 
año con un programa de dos días y 
sirven para subrayar el cierre de un 
ciclo, marcado por la enfermedad, 
que afectó a la manera habitual de 
trabajar en el Ayuntamiento. 

–¿Se acabó la resaca de la pan-
demia? 

–El Ayuntamiento, como todas 
las administraciones, tuvo que reo-
rientar sin previo aviso sus energías 
hacia tareas y objetivos que no se es-
peraba. Eso obligó a introducir gran-
des cambios sobre la marcha en el 

presupuesto de 2020 y a elaborar 
para 2021 un presupuesto de pande-
mia. En 2022 ya nos hemos encon-
trado con algo más de libertad para 
intentar poner en práctica nuestro 
programa. 

–¿Hasta qué punto ha condi-
cionado la gestión? 

–Pues en una medida enorme. Fí-
jese en que la pandemia comenzó 
cuando la legislatura iba cogiendo 
velocidad de crucero, unos nueve 
meses después de que el equipo de 
gobierno tomara posesión de sus 
cargos, cuando ya había terminado 
la época de transición y desembar-
co. Pero, de todas maneras, creo que 
tenemos motivos para estar satisfe-
chos de cómo se ha desarrollado to-
do. Hemos conseguido aprobar tres 
presupuestos, los correspondientes a 
cada año del mandato, y la distribu-

ción de dos remanentes. Es un gran 
logro. Hubo capacidad de trabajo, 
de conseguir los apoyos necesarios y 
de poner en marcha nuestra visión 
para Langreo. 

–¿En qué lo van a notar los ve-
cinos? 

–Hay logros concretos que se ha-
rán palpables muy pronto. En plena 
pandemia, y la segunda vez por la vía 
de urgencia, logramos licitar el pro-
yecto de los accesos al nuevo recinto 
ferial de los Talleres del Conde. Una 
de las empresas que formaban la pri-
mera UTE adjudicataria entró en pro-
ceso de liquidación y hubo que resol-
ver el contrato, pero todo el Ayunta-
miento se esforzó y consiguió volver 
a poner en marcha el proyecto. Unido 
a la descontaminación de los terrenos 
y a la rehabilitación de las naves, per-
mitirá a Langreo tener el recinto ferial 
y comercial que tanto echa de menos. 
Y los plazos no son eternos. Habla-
mos de una finalización a un año vis-
ta. Quizá algo más, porque está pen-
diente una revisión de los plazos, pe-
ro no mucho más. Y no hay que olvi-
dar que hemos hecho un plan de em-
pleo cada año, con sus efectos benefi-
ciosos tanto para las personas que sa-
len del paro, que en total han sido 
más de 100 hasta ahora, como para el 
concejo en su conjunto, que se bene-
ficia de los proyectos que se acometen 
con esa mano de obra. 

–¿El futuro empieza donde lo 

«En plena 
pandemia, logramos 
aprobar tres 
presupuestos y dos 
remanentes para 
ejecutar proyectos»

Carmen Arbesú | Alcaldesa de Langreo

«Tenemos grandes recursos 
turísticos en Langreo que 
debemos aprovechar y potenciar» 
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« El recinto ferial de 
Talleres del Conde 
genera un espacio 
para eventos  
y congresos 
 
Hacer un concejo 
atractivo implica 
combinar la 
gestión cotidiana 
con los proyectos 
singulares 
 
La lavandería 
hospitalaria estaría 
perfecta en  
los terrenos de 
Modesta en Sama 
 
Buscamos 
financiación 
europea para una 
reforma integral  
del Barrio Urquijo  
 
  

Carmen  
Arbesú,  
alcaldesa 
de Langreo. 



dejamos en marzo de 2020? 
–Algunos cambios van a perdu-

rar en el tiempo. La pandemia des-
tapó el potencial turístico de Lan-
greo y creo que ese es un aspecto po-
sitivo que debemos intentar mante-
ner. El Ecomuseo es una instalación 
atractiva y con gancho y ahora lici-
taremos la gestión conjunta con el 
MUSI, que hemos restaurado, para 
que los dos espacios se complemen-
ten y se potencien uno a otro. Y ha-
ber conseguido la declaración de in-
terés turístico regional para la fiesta 
de la fabada en La Felguera demues-
tra que estamos trabajando bien en 
el campo de nuestra oferta gastronó-
mica, que es tan rica como pudo 
verse el mes pasado en el pabellón 
de Langreo en la Feria de Muestras. 

–Para lo que sirvió la pande-
mia fue para que el Ministerio de 
Hacienda pusiera fin a la austeri-
dad y permitiera financiar obras 
con cargo a los remanentes muni-
cipales. ¿Qué ha aportado esa in-
yección de fondos? 

–La liberación de los remanentes 
fue fundamental para estar en posi-
ción de hacer frente a inversiones 
muy necesarias desde hace años. 
Hemos destinado ese dinero, que 
representa el ahorro colectivo de los 
langreanos y la suma de las partidas 
que quedaron sin ejecutar en los pre-
supuestos del pasado, a obras que 
dan un vuelco al concejo y poten-
cian sus aspectos positivos, que 
ofrecen nuevas instalaciones o un 
urbanismo moderno y, en definitiva, 
que ayudan a mejorar la calidad de 
vida todos y todas. 

–¿Cuál será el impacto combi-
nado de esas inversiones de los re-
manentes más el nuevo plan de 
movilidad? 

–Hacer un concejo atractivo im-
plica saber combinar la gestión co-
tidiana con la ejecución de proyec-
tos singulares que añadan al conce-
jo valores que no tenía. En lo prime-
ro, en lo cotidiano, tenemos proyec-
tos en cartera para mejorar la limpie-
za o el estado de los cementerios, 
que son dos quejas recurrentes de 
los vecinos, y en lo segundo, en las 
actuaciones singulares, caben todo 
tipo de proyectos que mejoran Lan-
greo y le dotan de prestaciones, ins-
talaciones o servicios nuevos. Para 
la limpieza estamos preparando un 
plan de choque con un contrato que 
saldrá a licitación en breve. Uno de 
los planes de empleo a los que me 

refería antes se centró en hacer obras 
en los cementerios, que eran muy 
necesarias después de una legislatu-
ra de abandono. Y, en lo singular, va-
mos a tener muy pronto el centro de 
tecnificación deportiva que se cons-
truirá en el polideportivo municipal 
de Riaño, que será un local sin pa-
rangón en Asturias, con sus pistas 
cubiertas para el tenis. O la lavande-
ría hospitalaria que tiene pendiente 
de centralizar el Gobierno autonó-
mico. Defendemos su instalación en 
Sama. 

–¿Cómo ha sido la relación con 
el Principado a la hora de captar 
inversiones regionales? 

–Fructífera, sin duda. Están en 
marcha en Sama las obras del nue-
vo Palacio de Justicia, un proyecto 
largamente demandado que dará 
servicio a todas las profesiones jurí-
dicas y a la ciudadanía al mismo 
tiempo que revitaliza urbanística-
mente una zona que se había degra-
dado. Por cierto, que en esa entrada 
al distrito de Sama, se está levantan-
do ya, por iniciativa privada pero 
con un importante papel municipal 
en la consecución de una ayuda es-
tatal del Instituto de Transición Jus-
ta, un geriátrico que va a crear al me-
nos 130 empleos. Y, volviendo al 
Principado, hay que destacar que 
vamos a tener en Valnalón un centro 
de orientación al emprendimiento y 
la innovación, que ocupará la nave 
que conocemos como Antiguo Con-
trol Térmico, donde también estu-
vieron las oficinas de Metalsa, y va 
a ser una referencia y a aumentar 
aún más la importancia y la proyec-
ción regional del propio Valnalón.  

–Al hilo de Metalsa, ¿qué pasa-
rá con las grandes bolsas de terre-
nos desindustrializados que si-
guen sin desarrollar? 

–Esas son otras grandes transfor-
maciones pendientes, pero sobre las 
que el Ayuntamiento ya no puede 
ejercer el control ni erigirse en pro-
tagonista, porque están en manos 
privadas. 

–El Ayuntamiento, sin embar-
go, no consideró satisfactorio el 
primer proyecto promovido por 
Iberdrola para conseguir un par-
que fluvial en Lada. 

–Ojalá en el futuro podamos po-
ner a disposición de toda la ciudada-
nía, para su disfrute, esos terrenos y 
otras parcelas situadas en las orillas 
del Nalón. Si nos paramos a pensar-
lo, es asombroso que Langreo viva 

sin hacer mucho caso ni sacar mu-
cho partido a un río importante que 
es su espina dorsal y atraviesa y ver-
tebra todo su territorio. Pero, en el 
caso de este proyecto concreto, ha-
bía muchas dudas entre los técnicos 
municipales acerca de su financia-
ción y su sostenibilidad. La idea sur-
gió a última hora y no tenía tiempo 
para alcanzar la madurez antes del 
cierre del plazo para la solicitud de 
subvenciones. 

–¿Se van a perder esos fondos 
por no haber previsto cómo inver-
tirlos? 

–Al contrario, el Ayuntamiento es-
tá sumamente interesado en conse-
guir fondos de cualquier administra-
ción –la autonómica, la estatal o la eu-
ropea– que le permitan financiar pro-
yectos modernos y transformadores. 
De hecho, el Ayuntamiento, con su 
propio personal y sus propios medios, 
ha elaborado y presentado otras tres 
propuestas que caben en la categoría 
singular que antes comentábamos. 
Son un planta de reciclaje de residuos 
orgánicos para elaborar compost en el 
polígono de La Moral, la recupera-
ción del antiguo matadero mancomu-
nado de Frieres como sede de indus-
trias agroalimentarias y la habilita-
ción de una senda verde. Esos tres 
objetivos resumen en pocos trazos lo 
que debemos buscar como el futuro 
de Langreo en una economía descar-
bonizada. Buscamos sostenibilidad. 
Y buscamos aprovechar como recur-
so turístico los paisajes de nuestro 
concejo. Otro proyecto en marcha 
permitirá explorar en realidad aumen-
tada más de una docena de espacios 
verdes y tesoros de nuestro patrimo-
nio. 

–¿Qué futuro tienen los barrios 
más cercanos, y por lo tanto más 
afectados por las molestias de las 
obras, a los terrenos liberados por 
el soterramiento? 

–El soterramiento, por mucho que 
algunas personas aún le den vueltas, 
está en marcha. Tiene garantizada la 
financiación y unos proyectos que se 
van a ejecutar. No hay vuelta atrás y 
de esta va a salir adelante. Y no le que-
pan dudas de que los barrios de El 
Puente y Urquijo no van a ser los pa-
ganos. En Urquijo ya nos estamos 
moviendo para conseguir financia-
ción europea para una reforma inte-
gral como la que se hizo con éxito en 
el barrio de San José en Lada. Y, por 
supuesto, El Puente tendrá su PERI y 
la mejora que los vecinos reclaman.   Tren del Ecomuseo Minero del Valle de Samuño. 

«Su Excelencia La Fabada», Fiesta de Interés Turístico Regional.
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